

# NEWSLETTER Nr. 14

## Oktober 2018

### Bauwagenbau – Sommer 2018 in Lembach

Im Sommer 2018 bauen wir alle zusammen einen Bauwagen in Lembach. Unser Architekt Thomas K. zeichnete Konstruktionspläne, schrieb Einkaufs- und Werkzeuglisten und holte sich praktische Tipps von unserem Zimmermannsmeister Tobi. Karen und Cati beschäftigten sich mit der Hintergrundorga (Wer kommt wann? Wer kann die Bauchefin und den Küchenchef machen? Wo kann man was kaufen? Freizeitmöglichkeiten?).

Am ersten Wochenende muss erstmal ein Großeinkauf im Lembacher Sägewerk gemacht werden. Einkaufen um 6:30 Uhr, da der befreundete Sägewerksbesitzer Laurent um 7:00 Uhr seine Tochter abholen fahren muss. Aber die Elsässer sind Schaffer und Frühaufsteher... also wir auch. Unser Sohn steht um 6:55 auf, weil er unbedingt um 7:00 Uhr die Hühner aus dem Stall lassen will. Um 8:00 Uhr wird mit frischen Croissants gefrühstückt, bevor um 9:00 Uhr die Baubesprechung startet.

Bei der Baubesprechung erklärt uns Thomas geduldig den Bauplan für heute. Die ungeübten Bauarbeiter sind froh alles gut erkärt zu bekommen und jede „dumme“ Frage stellen zu dürfen. Den Profis dauert es etwas zu lang ... ;).

Nach der Besprechung geht dann alles ziemlich flott, alle sind mit Feuereifer dabei und reißen sich förmlich um die Arbeit. Am Abend ist die Bodenplatte fertig, am Gestell festgeschraubt und isoliert.





So geht es in verschiedenen Bauabschnitten mit wechselnden Baumannschaften weiter. Das Bautempo war unterschiedlich – wenn klar war was zu tun war und die Arbeit auch nicht zu schwierig war ging es ratz fatz, an anderen Tagen musste viel palavert werden um die beste Lösung zu finden.



#### Karen berichtet uns per mail über den Baufortschritt:

Heute morgen wurden schon von Manfred und Ilse Holzweichfaserplatten besorgt - sie haben a u c h einen Sack verloren, obwohl sie es wohlweislich viel besser gesichert hatten - aber auch nix passiert, alles wieder heil hier angekommen - und Klaus und Mathilde haben die Holzpfosten besorgt - Laurent hat extra seine ganzen Sägemaschinen im Holzwerk auf unsere Maße umgestellt.

Es gab etwas Stress, weil Christian nicht wollte, dass Mathilde die Säge einfach so benutzt; und die Frauen waren zufrieden, weil sie - als er dann weg war - alles allein machen konnten, vom Durchdenken bis zur Ausführung und das war toll.

Außerdem hatte Thomas in seinen Plänen eine kleine Rätselaufgabe versteckt (warum ein ganz ähnlicher Plan mit verschiedenen Maßen?) - die Manfred und Ilse souverän gelöst haben, indem sie feststellten, dass glaube ich die Pfostenbreite abgezogen werden muss oder so ähnlich und dass sich Thomas dann ja tatsächlich nicht verrechnet hat - wovon wir selbstverständlich auch nicht ausgegangen sind!)

Und jetzt ist die erste Außenwandkonstruktion dran!

Ich bin weiterhin in der Alles- und - NichtskönnnerInnengruppe und rase von einem Projekt zum anderen - Küchenchefin bin ich ja auch noch - und es macht richtig Spaß, solange Christian und ich nicht aneinandergeraten, weil wir in derselben Bauaufgabe beschäftigt sind....

**WIR LERNEN VIEL. TOLL!**

Sechs Wochen später ist der Bauwagen fast fertig und wir sind alle mächtig stolz!!!



Was mir besonders in Erinnerung bleibt:

- mit Paul (gelernter Zimmermann) Dachsparren ausstemmen (die blöde Lärche ist viel härter als die Fichte und erfordert viel mehr Geduld und Kraft)
- dass Arbeit Spaß macht, wenn man sie gemeinsam tut, wenn die räumliche Trennung von Küche, Kindern, Baustelle, Freizeit aufgehoben ist
- die Feedbackrunde unserer Kinder (Wer darf dabei sein? Karen, Ilse und – ganz wichtig die Hunde!!)
- Filip's (9) Freude über jedes Hühnerei, das er fand
- Baden im kühlen, sauberen Lac de Fleck



## Construction des roulettes – Été 2018 à Lembach

Pendant l'été 2018 nous avons construit, tous ensemble, une roulotte à Lembach. Notre architecte Thomas K. a dessiné les plans de construction, élaboré les listes d'achats de matériel et des outils nécessaires et demandé des conseils pratiques auprès de notre menuisier-charpentier Tobi. Karen et Cati se sont occupées de l'organisation (qui vient quand? Qui peut être le chef de construction et le chef de cuisine? Où peut-on acheter quoi? Quelles sont les activités de loisirs possibles dans la région?

Le premier week-end il fallut d'abord faire un achat en gros à la scierie de Lembach. Et cela à 6.30 heures, car le propriétaire de la scierie, Laurent un ami, devait aller chercher

sa fille à 7 heures. Mais les alsaciens sont des travailleurs et des lève-tôt....alors nous aussi. Notre fils s'est levé à 6.55 heures car il voulait absolument laisser sortir les poules à 7 heures. Petit-déjeuner avec croissants frais à 8 heures, avant la discussion de la planification des travaux du jour, qui avait lieu à 9 heures.

Lors de la discussion de la planification Thomas nous explique très patiemment les travaux du jour. Les ouvriers du bâtiment inexpérimentés sont contents que tout leur soit bien expliqué et qu'ils aient la possibilité de poser des questions un peu „bêtes“. Pour les professionnels tout cela dure un peu trop longtemps!!!!

Après la discussion tout va assez vite, tous sont très motivés et chacun veut s'accaparer un travail. Le soir la plaque du sol est terminée, fixée au châssis et isolée.

Ainsi la construction a continué avec diverses phases et divers groupes de travail. Le rythme de travail était différent – quand le travail n'était pas trop compliqué et que la marche à suivre était claire, tout allait très vite, d'autres jours on devait beaucoup palabrer pour trouver la meilleure solution.



Karen nous tenait ainsi au courant par mail de l'avancement des travaux:

*Ce matin Manfred et Ilse ont été chercher des panneaux en fibre de bois, ils ont aussi perdu un sac - bien qu'ils l'aient eu prudemment bien arrimé – mais il ne s'est rien passé, tout est arrivé à bon port.*

*Klaus et Mathilde sont allés chercher les piquets en bois. Laurent a adapté ses machines à scier spécialement à nos besoins et à nos mesures.*

*Il y a eu un peu de stress, car Christian ne voulait pas que Mathilde se serve de la scie et puis – quand il a été parti – les femmes étaient bien contentes, car elles pouvaient tout faire elles-mêmes, depuis l'élaboration jusqu'à la réalisation, et c'était super!!!!*



*En outre, Thomas avait caché une petite devinette dans ses plans (pourquoi le même plan avec des mensurations différentes??); Manfred et Ilse ont vite trouvé la solution, lorsqu'ils ont constaté que la largeur des piquets devait être soustraite, ou quelque chose comme cela, je crois, mais que Thomas ne s'était donc pas trompé dans ses calculs (ce qui nous serait, de toute façon, jamais venu à l'idée!)*

*Et maintenant la construction du premier mur extérieur!*

*Je suis encore dans le groupe de ceux/celles qui savent tout et rien faire et je file d'un projet à l'autre – je suis aussi chef de cuisine – et cela est très amusant, tant que Christian et moi nous ne nous disputons pas, du fait que nous sommes occupés avec le même travail de construction.....*

**NOUS APPRENONS BEAUCOUP – SUPER!**



Six semaines plus tard la roulotte est presque terminée et nous pouvons dire que nous en sommes fiers.

Ce dont je me souviendrai:

- d'avoir, avec Paul (menuisier), raccorder des chevrons pour le toit (le bois de mélèze est bien plus dur que l'épicéa et demande beaucoup de patience et de force)
- que le travail est amusant, quant on le fait ensemble et qu'il n'y a pas de séparation entre la cuisine, les enfants, le chantier, les loisirs.
- du tour de table de nos enfants (qui doit être là? Karen, Ilse et bien sûr très ➤
- important: les chiens
- de la joie de Filip (9 ans) à chaque fois qu'il trouvait un oeuf.
- de la baignade dans le Lac de Fleck, frais et propre.

